

TOLOSA / El poco éxito de las exposiciones hará transformar el palacio de Aramburu

La biblioteca ocupará la primera planta y las exposiciones sólo la planta baja La nueva biblioteca cubrirá así dos plantas y será totalmente renovada

TOLOSA. DV. El espacio expositivo del palacio Aramburu quedará reducido a su planta baja, mientras que la primera será ocupada por la nueva biblioteca de Tolosa. Así lo anunciaron los responsables del departamento de Cultura, con el concejal Andoni Iturzaeta a la cabeza, durante el transcurso del habitual balance del 'año cultural' de Tolosa.

La razón del cambio: el poco éxito de las exposiciones y la necesidad de darle un cambio total a la biblioteca.

«Llevamos años constatando la poca aceptación de las muestras de arte, a pesar de su calidad en muchos casos, y sin embargo creemos que la biblioteca tiene mucho futuro, por eso nos hemos decidido a apostar por el inicio de una nueva etapa», comentan Andoni Iturzaeta y Jokin Ansorena, responsables del departamento de Cultura



Una de las exposiciones del palacio Aramburu. La primera planta será transformada en biblioteca. [KLISK]

La biblioteca, ubicada en la segunda planta, ocupará también toda la primera planta del edificio y se reformará totalmente, adaptándose a las nuevas tecnologías, como se ha hecho con la biblioteca infantil del Molino. Se mejorarán los servicios, aumentarán las prestaciones, así como el número de libros, videos, cedés... Habrá más espacios para la lectura y para la realización de trabajos. Se prepara, por tanto, un cambio drástico, con el objetivo de «darle la vuelta» a la actual situación.

Las exposiciones artísticas ocuparán sólo la planta baja. «Organizaremos menos que hasta ahora pero cuidaremos mucho la selección», comentan los responsables de Cultura. Esta transformación del palacio Aramburu se quiere iniciar antes de que finalice el presente año.

Retos y balance

La transformación del palacio Aramburu es uno de los objetivos del departamento de Cultura para este año pero no el único. La inauguración del Leidor, la apuesta por trabajar con el cine-club, el Gran Premio Europeo de Canto Coral, o el viaje de Hodeiertz a la India serían otros puntos de referencia importantes, a juicio del concejal de Cultura.

La creación del nuevo centro cultural de la plaza Euskal Herria también ha

iniciado su proceso. «Vendrá muy bien a Tolosa. Contará con un auditorio de tamaño medio y muchas actividades relaciones con las marionetas».

En cuanto a los datos del año 2005, lo cierto es que se ha apreciado un descenso generalizado de la afluencia a las actividades culturales organizadas por el Ayuntamiento, y no sólo en cuanto a las exposiciones de Aranburu, sino también en la programación del Leidor. Sólo el concierto de Benito Lertxundi (1047 espectadores) o los payasos Pirritx eta Porrotx (1036), gozaron de muy buena aceptación. Otros conciertos o actividades de interés, sin embargo, tuvieron poca respaldo: Bide Ertzean (117), Gari (107), Pas de Basque (127), Pirineos Jazz Orquesta (153)...

Entre los aspectos positivos, los responsables del departamento destacaron la inauguración de la biblioteca infantil con el Molino renovado, el éxito de los talleres de la casa de cultura, el Akordeoi Topaketa, el Tolosandblues, o el recital poético de Galtzaundi.

ANDONI ITURZAETA CONCEJAL DE CULTURA / «Queremos que 2006 sea el año de la nueva biblioteca en Tolosa»

- ¿Por qué la decisión de aumentar la biblioteca reduciendo el espacio de exposiciones?

- Queremos que este año sea el de la biblioteca. Vamos a renovarla en profundidad. Teniendo en cuenta, además, que las exposiciones del palacio Aranburu no acaban de 'enganchar' a la gente, hemos decidido limitar su espacio a la planta baja, y que la primera sea ocupada por la biblioteca.

- ¿Cuáles serán las claves culturales del año?

- El viaje de Hodeiertz a la India, el Gran Premio Europeo de Canto Coral, la inauguración del nuevo Leidor o los acontecimientos culturales del 750 aniversario serán algunos de los hitos culturales del año.

- ¿Y en cuanto a los proyectos de infraestructuras culturales?

- Va para adelante la creación del centro cultural de la Plaza Euskal Herria, que tendrá un auditorio de tamaño medio que le vendrá muy bien a Tolosa. El plan de crear un café teatro en Abastos está menos definido pero vamos a apostar por él, porque supone una manera diferente de enfocar la programación cultural de la villa.

- Siempre ha destacado usted el papel activo de los agentes culturales de la villa...

- Sí, así es. Nosotros, desde el Ayuntamiento tenemos que agradecer y destacar la labor que hacen grupos como el CIT o Bonberenea. Tenemos que apoyarles y animarles a seguir en esta línea de trabajo tan positiva para Tolosa.